



PRESENTACION DEL LIBRO «FANTASIAS»

He recibido la honrosa misión de presentar uno de los frutos del trabajo de una escritora regional. Nada puede ser más estimulante que el poder presentar ante la comunidad una obra que surge desde las entrañas mismas de nuestra región. Especialmente cuando, quizás por la perplexidad que nos provocan los violentos cambios a las que estamos sometidos, todo lo bueno parece venir de lugares muy remotos.

Ligia Uribe Casanueva, nos renueva la esperanza en nosotros mismos. Ella representa a muchos creadores que están - seguramente - en estos precisos instantes trabajando en su particular cantera, para hacer posible la construcción de nuestra comunidad por nosotros mismos, la más valiosa y humana forma de vivir aquí una «vida buena».

«Pinta tu aldea y pintarás el mundo» dijo un pescador y Ligia ha plasmado sus trazos en las paredes de nuestra «aldea» regional. Y lo ha hecho precisamente en una ofrenda dirigida a los más pequeños habitantes de nuestro universo: los niños. Quizás pensó en la reprimendación del Maestro a sus discípulos cuando les ordenó: «Dejen que los niños vengan a mí, no se lo impidan, porque el Reino de Dios pertenece a so que son como ellos».

Al abrir las páginas del libro «Fantasias» de nuestra autora y recorrer sus historias, resuenan las propias palabras de Ligia quien, en su presentación, señala que su texto surgió por «un sublime sentimiento de amor hacia la niñez». Y son sus personajes: Ger, Javi, Juá, tan versátiles y frescos como sólo los niños pueden serlo. Pueden aparecer como viajeros intergalácticos, como pueden ser dos juguetones gatos; allí los veremos convertidos en sátiros juguetones, acá los apreciaremos como traviesos niños en lio con la policía en el relato «Las Gallinas de la Vecina».

No escapa al propósito de la autora un especial esfuerzo por «inyectar en los niños el encanto de amar la vida natural pintando en ellos imágenes con formas de vida cálida para la convivencia, en un escenario exponente de las bellezas que Dios nos dio en plenitud». Debido a ello la naturaleza desfila en sus más variadas

expresiones. Y es una naturaleza que tiene sabor y color a nuestro campo en el que se disfruta de «ricas calugas y también leche y chilenitos».

Espigando algunos relatos, no podemos dejar de mencionar «Los Juange y el abuelo», en el que la generosidad de una familia acoge a un vagabundo, quien termina convertido en un cercano abuelo querido especialmente por los niños; «Las Gallinas de mi vecina» en donde la autora es capaz, mediante un relato simple de la vida diaria campesina, de mostrar como la inteligencia y la integridad moral pueden estar presentes en los seres más sencillos de nuestra comunidad. «El maravilloso mundo del silencio», en el que la religiosidad simple y mágica de nuestro pueblo se refleja en la aventura sublime de un niño en contacto con Jesús.

Como puede apreciarse, es un libro variado en sus temáticas, pero cruzado por un auténtico esfuerzo por captar el alma de nuestros niños y niñas en su más pura expresión.

Auguramos para Ligia un gran éxito para su obra. Estamos seguros que los niños a los que está dirigido especialmente este trabajo darán un veredicto positivo a sus historias. Y los aún conservan un espíritu de infantes también sabrán apreciar en ella un especial esfuerzo para ayudarnos a conservar es constitución infantil capaz de hacernos parte del Reino que el Maestro prometió para los que son como niños, hace ya más de dos mil años.

VICTOR OLEA PAVEZ
SECRETARIO MINISTERIAL DE EDUCACION
SEXTA REGION

594404

Presentación del libro "Fantasías" [artículo] Víctor Olea Pavez

Libros y documentos

AUTORÍA

Olea Pavez, Víctor

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Presentación del libro "Fantasías" [artículo] Víctor Olea Pavez

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile